

# SAPEUR ET SANS REPROCHE



**Préventeur à la ville de Cléon, Sébastien Baldacchino est également sapeur-pompier volontaire au centre de secours d'Elbeuf. En janvier dernier, il est parti en mission dans les Hauts-de-France afin de venir en aide aux victimes des inondations qui ont frappé la région.**

Dans la semaine, Sébastien Baldacchino est préventeur à la mairie de Cléon après être passé par les services techniques lors de son arrivée en mars 2007. Son rôle est de conseiller et de superviser la mise en œuvre des règles d'hygiène et de sécurité au travail et pour la commune. Le soir et les week-ends, il lui arrive de changer de tenue pour son rôle de sapeur-pompier volontaire. Une mission qui lui tient particulièrement à cœur. « À l'âge de 8 ans, je suis rentré chez les jeunes sapeurs-pompiers. J'ai poursuivi ce rôle jusqu'à 16 ans pour devenir sapeur-pompier volontaire. Lorsque vous êtes volontaire, vous avez des obligations avec notamment 40 heures de formation sur l'année avec des modules bien particuliers demandés par le service comme les tests sportifs, les secours à personne, la protection des biens et de l'environnement ainsi que les incendies. Tous ces modules doivent être validés en fin d'année. » Depuis, Sébastien est passé par différents centres de secours en Seine-Maritime et dans l'Eure avant de revenir à Elbeuf en

2018, grâce à une convention signée entre la ville de Cléon et le SDIS 76. « En tant que volontaire, nous avons un minimum d'heures à donner au service, ce sont des astreintes. Sur le secteur d'Elbeuf, nous avons des gardes actives en fonction de nos disponibilités. Dans mon cas, ces astreintes se déroulent la nuit et le week-end. »



automne et cet hiver. Sébastien est donc parti avec 22 sapeurs-pompiers du SDIS 76 à Saint-Omer (Pas-de-Calais) du 13 au 20 janvier pour venir au secours des sinistrés. « En 30 ans de services, c'est la première fois que je pars en colonne de renfort. Les premières images qui vous marquent sont les dégâts et le désarroi des habitants qui sont totalement désarmés après avoir perdu leur maison et leurs biens. Les habitants de Saint-Omer nous considéraient comme leurs « sauveurs. » Nous étions tous guidés par la même détermination : venir en aide. La situation dans ce département est très difficile avec plusieurs inondations depuis le mois d'octobre. Notre soutien et nos actions de pompage pour évacuer l'eau les ont rassurés. Nous avons été très bien accueillis. » Sébastien a beaucoup appris lors de cette semaine de renfort et confirme ainsi l'importance des différents plans de sauvegarde mis en place par la commune et la préfecture de Seine-Maritime.

## Au service des autres

La convention signée entre la commune et le SDIS 76 lui permet de se rendre disponible pour partir en renfort sur son temps de travail, « en accord avec Monsieur le Maire. » Sébastien était déjà prêt à partir en Gironde lors des incendies de l'été 2022, « mais notre colonne de renfort n'a pas été sollicitée. » La situation était différente pour les violentes inondations qui ont touché les Hauts-de-France cet